



نموذج بيانات الأبحاث

(يعبأ هذا الجزء في حالة مقال في مجلة دورية)

مجلة الاقتصاد المنزلي	ع	عنوان الوثيقة
Journal of Home Economics	E	Document Title
اتجاهات طالبات تخصص الملابس والنسيج نحو استخدام برنامج تعليمي باستخدام الوسائط المتعددة في تدريس تشغيل ماكينة الغرزة المخفية.	ع	الموضوع
Attitudes of Students Specializing In Clothing and Textile towards using A Proposed Instructional Multi-Media in Studying operating Blind Stitch Machine	E	Subject
<input type="checkbox"/> إنجليزي <input checked="" type="checkbox"/> عربي		لغة الوثيقة:

<p>يهدف البحث إلى بناء مقياس للاتجاهات إزاء استخدام برنامج تعليمي مقترح متعدد الوسائط عن ماكينة الغرزة المخفية، وقياس اتجاهات طالبات تخصص ملابس ونسيج نحو استخدام البرنامج، إضافةً إلى الكشف عما إذا كان هناك فروق في اتجاهات الطالبات في المرحلة التعليمية (البكالوريوس- الماجستير) نحو استخدام البرنامج التعليمي المقترح متعدد الوسائط، وتكونت العينة من (56) طالبة متمثلة في طالبات المرحلة التعليمية البكالوريوس وعددهن (32) طالبة، ومرحلة الماجستير وعددهن (24) طالبة تخصص ملابس ونسيج بالاقتصاد المنزلي بجامعة الملك عبد العزيز بجدة، حيث تم تصميم مقياس اتجاهات الطالبات اللاتي درسن البرنامج التعليمي المقترح نحو استخدام الحاسب الآلي متعدد الوسائط، وتم معالجة البيانات الناتجة إحصائياً باستخدام الإرباعيات واختبار (ت) (T. Test)، وتوصل البحث إلى إيجابية الاتجاهات نحو استخدام البرنامج التعليمي المقترح متعدد الوسائط في تشغيل ماكينة الغرزة المخفية، وكذلك وجود فروق دالة إحصائية بين متوسطي درجات الطالبات في مرحلة البكالوريوس والماجستير قبل التعلم عند مستوى دلالة 0.01 ، وبعد التعلم عند مستوى دلالة 0.05 لصالح طالبات مرحلة الماجستير.</p> <p>وقد أوصى البحث بالاهتمام بتطوير طرق تدريس المقررات الدراسية بقسم الملابس والنسيج بما يتماشى مع تكنولوجيا التعليم من خلال الاستفادة من برامج الوسائط المتعددة، ومن جميع الإمكانيات الهائلة التي يمتلكها الحاسب الآلي، والتي أثبتت إيجابيتها في التعليم، وتعميم تدريسها لطالبات قسم الملابس والنسيج.</p>	ع	المستخلص Abstract
--	---	----------------------



This research aims to design a system that measures and gauges the attitudes and willingness of students towards using a proposed multi-media instructional computer program, which teaches the use of Blind stitch machine, and to actually measure the degree of their attitudes, in addition to detecting any differences between undergraduates and master degrees with regards to using the program.

A sample of (65) students were used, (32) of them undergraduate students, and (24) master degree students, specializing in Clothing and Textile, at the Faculty of Home Economics, King Abdul Aziz University, Jeddah. Since a system was designed, that measures and gauges the attitudes and willingness of students towards using a proposed educational multi-media computer program, which teaches the use of Blind stitch machine, and results were analyzed statistically, using the (T-Test) and percentiles.

The research concluded that there was a positive attitude towards the using of the specially designed computer instructional program which teaches the use of operating Blind stitch machine, as well as finding a statistical significance level 0.01 points difference of average marks between undergraduate and master degree students before learning the program, and significance level 0.05 difference, in favor of master degree students.

The research recommended the necessity of improving and upgrading teaching methods and materials used in instructing Clothing and Textile students, in order to keep up with the latest in Education technology through multi-media and to take advantage of the huge potential in using computers for advanced learning in this specialty within the Faculty of Clothing and Textile.

E

زينب عبد الحفيظ فرغلي - فاطمة حسن يوسف حلواني.

ع

الناشر

Zeinab Abdel Hafiz Farghali - Fatma Hassan Halawani

E

Publisher

مجلة العلوم الهندسية
 مجلة علوم الأرصاد والبيئة وزراعة المناطق الجافة
 مجلة علوم الأرض
 مجلة علوم البحار
 مجلة علوم تصاميم البيئة

مجلة الآداب والعلوم الإنسانية
 مجلة الاقتصاد الإسلامي
 مجلة الاقتصاد والإدارة
 مجلة العلوم
 مجلة العلوم التربوية
 مجلة العلوم الطبية

اسم الدورية
Journal Name

مجلة الاقتصاد المنزلي.

ع

Journal of Home Economics

E

 أخرى

1110 - 2578

الردم

20

المجلد Volume

الأول

العدد
Number Issue

1431

هجري:

سنة النشر

2010 م

ميلادي:

Publisher Year

76

إلى:

67

من:

الصفحات Pages

رقم المجلد: HOM.025.02.F005
الإصدار: الثاني
صفحة: 2 من 3

publisher-id sici pmcid pmid doi نوع المعرف:

معرف المقال



Article Identifier	القيمة:
الكلمات المفتاحية Keywords	(ع): الاتجاه - الوسائط المتعددة - ماكينة الغرز المخفية. (E): Attitudes - Multimedia - Blind Stitch Machine
نوع المقالة Article Type	<input checked="" type="checkbox"/> مقالة علمية <input type="checkbox"/> مقالة مراجعة <input type="checkbox"/> مستخلص رسالة ماجستير <input type="checkbox"/> مراجعة كتاب <input type="checkbox"/> تعليق <input type="checkbox"/> رد على تعليق <input type="checkbox"/> حوار وتعليقات <input type="checkbox"/> مقالة للنقاش <input type="checkbox"/> عجالة <input type="checkbox"/> تقرير فني <input type="checkbox"/> تقرير حالة <input type="checkbox"/> الاتصال الخاص
اسم الباحث ثلاثيا	(ع): زينب عبد الحفيظ فرغلي (E): Zeinab Abdel Hafiz Farghali
نوع الباحث	<input type="checkbox"/> باحث <input checked="" type="checkbox"/> باحث رئيسي <input type="checkbox"/> باحث مشارك
المرتبة العلمية	<input type="checkbox"/> ماجستير <input checked="" type="checkbox"/> دكتوراة
البريد الإلكتروني	M4_MZ@hotmail.com
عنوانه	(ع): جمهورية مصر العربية - القاهرة - جامعة حلوان - كلية الاقتصاد المنزلي (E): Egypt - Cairo - Helwan University - Faculty of Home Economics
في حالة وجود أكثر من باحث الرجاء تعبئة الجزء التالي ...	
اسم الباحث ثلاثيا	(ع): فاطمة حسن حلواني (E): Fatma Hassan Halawani
نوع الباحث	<input type="checkbox"/> باحث <input checked="" type="checkbox"/> باحث رئيسي <input type="checkbox"/> باحث مشارك
المرتبة العلمية	<input checked="" type="checkbox"/> ماجستير <input type="checkbox"/> دكتوراة
البريد الإلكتروني	FHHalawani@kau.edu.sa
عنوانه	(ع): المملكة العربية السعودية - جدة - جامعة الملك عبد العزيز - كلية الاقتصاد المنزلي (E): Saudi Arabia - Jeddah - King Abdul Aziz University - Home Economics